
教 育 長  ただ今から、平成３０年第５回薩摩川内市教育委員会定例会を開会い

たします。まず、４月１日付人事異動者から自己紹介をさせます。 

 

      ・・・・・・自己紹介・・・・・ 

 

教 育 長  第３・４回定例会会議録についてお諮りします。会議録を承認してよ

ろしいですか。 

（異議なしの声あり） 

教 育 長  平成３０年第３・４回会議録は承認されました。 

教 育 長  次に会議録署名委員の指名を行います。上川委員を会議録署名委員に

指名します。 

教 育 長  議案第２２号及び議案第２３号は、個人情報を扱う議案でありますの

で、これを非公開としたいと思いますが、ご異議ありませんか。 

        （異議なしの声あり） 

教 育 長  これについては、非公開とします。 

教 育 長  諸般報告について、教育総務課・学校施設整備室から説明をお願いし

ます。 

教育総務課長  資料の２ページで説明 

教 育 長  ご質問はありませんか。次に、学校教育課の説明をお願いします。 

学校教育課長  資料の３ページで説明 

委   員  EST を各学校に１名配置しているのか。 

学校教育課長  希望により１名～３名全ての時間に対応できるようにしている。 

委   員  英語授業が３５時間新たに加わったが、何で調整しているのか。削ら

れた行事や科目はないか。 

学校教育課長  文部科学省からの通知では、英語の時数増に対しては、総合的時間を

振り替えてもよいことになっているが、本市の場合、予備時数や土曜

授業時数を振り替えるなど対応しており、他の科目を削ることはして

いない。 

教 育 長  創意の時間や学校行事を精選するなど工夫して振替を行っている。 

委   員  特別支援員の選考はどのようにしているのか。 



教 育 長  教育委員会で募集して、学校で推薦していただいている。 

学校教育課長  学校の近くに居住しておられる方になるべくお願いしている。 

委   員  ある雑誌で、中学生は通級の必要な生徒が７～３５倍に増加してい 

       る記事を見たが、中学生は本市の場合受け入れ体制は整っているか。 

学校教育課長  通級が必要な生徒は、どこの生徒も川内北中学校に通えるようになっ

ている。 

教 育 長  通級が必要なケースは、ほとんどが言葉の障害であり、本市の場合、

減少してきている。通級学級の先生方がきめ細かい指導を行っている。 

学校教育課長  委員が把握しておられる７～３５倍増加の数字は、知的や情緒の障害

を持った生徒も含まれている数字だと思う。区分方法が違うのではな

いか。 

教 育 長  本市の場合、特別支援の必要な子供がいれば、１名でも特別支援学級

を開設することになっており、現在小・中学校合わせて７学級開設し、

きめ細かな指導を行っていることから、受け入れ体制は整備されてい

ると考える。 

委   員  特別支援員は４５名で十分足りているか。 

教 育 長  十分とは言えない。 

学校教育課長  この４５名は特別支援学級以外の通常学級にいる、支援の必要な子供

の面倒を見る業務のことである。 

教 育 長  特別支援学級では専門の知識を持った職員がいて、１人で２～３人の

障害を持った子供の面倒を見ている。この４５名の支援員は知的・情

緒に障害があるが、普通学級に通わせたい親の希望を受け入れ始まっ

た制度であり、その子供たちの面倒を見るのが仕事である。 

委   員  特別支援の必要な子供は増加しているので、学校現場では支援員は不

足している状況である。 

委   員  東郷小・中学校の先生方は、通常の学校運営を行いながら、東郷学園

への引っ越し準備や二学期制の検討など、更に業務量が増大して、負

担が大きいと思うが、教育委員会としてはどのように先生方のサポー

トをしていく考えか。 

学校教育課長  現在新しい学校のカリキュラム作りを進めているところである。学校



教育課に東郷中から来た担当の指導主事を置いており、この先生を中

心に学校の先生方の支援にあたる考えである。また、推進委員会を設

け、学校の業務改善の方策として、２学期制がある。行事の精選や会

議・報告物の見直しなどを行うことで、先生方の負担軽減を図りたい。 

教 育 長  他にご質問はありませんか。次に、社会教育課の説明をお願いします。 

社会教育課長  資料４ページで説明 

委   員  子育てサロンの参加者は、継続者が多いのか。 

社会教育課長  ほとんど継続の方で、参加数はあまり変わらない。８～１０組程度で

ある。 

教 育 長  水引小・中学校合同のＰＴＡ活動の新聞報道があったが、課長として 

他に把握していることはないか。 

社会教育課長  新聞報道の記事程度の把握であり、今後時間があれば情報交換などや

っていきたい。 

教 育 長  他にご質問はありませんか。次に、文化課の説明をお願いします。 

文 化 課 長  資料５～６ページで説明 

文 化 課 長  本市遺跡を集約したリーフレットを平成２９年度予算でリニュアル 

       作成した。可愛山稜も本市にあることから、神話の里として古代に 

大いに興味を持ってもらいたい。小・中学校にも配布予定である。 

教 育 長  このリーフレットの作成を手始めに、本市の可愛山陵、加世田の笠沙

の宮、霧島市の高屋山陵、鹿屋市の吾平山陵の所在地の自治体が一堂

に会し、サミットの開催や、天孫降臨のミュージカルを川内文化ホー

ルの閉館に合わせて行うなど、構想をどんどん広げてもらいたい。 

委   員  山本實彦顕彰委員会はどのような活動をしているのか。 

文 化 課 長  川内川右岸の堤防が２年後に完成する。それに併せて川内川の治水に 

貢献した山本實彦の銅像を建てるため現在活動を行っている。 

教 育 長  山本實彦は改造社でも有名であるが、議員時代は川内川の治水に取り

組み業績を上げた。彼の政治活動により、川内川の治水が良くなった

といわれている。 

委   員  西郷隆盛、大久保利通に匹敵する逸材であると言われている。 

委   員  銅像の建造場所は決まっているのか。 



文 化 課 長  銅像の建造場所は河川事務所と協議中である。 

教 育 長  他にご質問はありませんか。次に、少年自然の家の説明をお願いしま 

す。 

少年自然の家所長  資料７ページで説明 

少年自然の家所長  寺山公園に来る家族連れにプラネタリュウム開放のチラシを配布した

ら、好評で急遽開放回数を増やした。 

教 育 長  ＦＭさつませんだいも大いに活用して、利用者数アップに取り組んで 

もらいたい。 

教 育 長  他にご質問はありませんか。次に、中央図書館の説明をお願いします。 

中央図書館長  資料８～９ページで説明 

委   員  貸出数は減っていないが、入館者数が減っている理由は。 

中央図書館長  利用者の高齢化とＳＮＳで何でも簡単に調べられることが要因と考 

える。 

教 育 長  他にご質問はありませんか。次に、上甑島教育課の説明をお願いしま 

す。 

上甑島教育課長  資料１０ページで説明 

委   員  本土地域はアレルギー代替食を実施しているが、甑島地域の状況は。 

学校教育課長  上甑島地域は実施しているが、下甑島地域は対象の子供がいないこと 

から未実施である。 

教 育 長  他にご質問はありませんか。次に下甑島教育課の説明をお願いしま 

す。 

下 甑 島 教 育 課 長  資料１１ページで説明 

委   員  沖縄ははしかが流行している。修学旅行に行く前に接種歴を確認して、

未接種者は行かないなどの対応を取ってもらいたい。はしかの予防に

は２回の麻疹含有ワクチンの接種が有効であるが、接種を行ってから

抗体が感染予防に必要な水準になるのには少なくとも２週間程度は必

要になるので、間に合わないと思われる。 

教 育 長  学校に連絡して、接種歴を確認させたい。 

教 育 長  他にご質問はありませんか。以上で諸般報告を終わります。 

 



 

   【教育委員会事務局職員の任免等について】 

教 育 長  報告第７号 教育委員会事務局職員の任免等について、説明をお願いし

ます。 

教育総務課長  議案書の１ページから７ページで平成３０年４月１日付教育委員会

事務局職員人事異動内容について説明。 

教 育 長  ご質問はありませんか。 

 

【薩摩川内市立図書館条例施行規則の一部を改正する規則の制定について】 

教 育 長  報告８号 薩摩川内市立図書館条例施行規則の一部を改正する規則の

制定について、説明をお願いします。 

中央図書館長  議案書の８ページから１１ページで規則の一部改正内容について説

明。 

教 育 長  ご質問はありませんか。 

 

 

【薩摩川内市学校運営協議会規則の一部を改正する規則の制定について】 

教 育 長  議案２１号 薩摩川内市学校運営協議会規則の一部を改正する規則の

制定について説明をお願いします。 

学校教育課長  議案書の１２ページから１３ページで、入来・海陽・海星の３中学校

区において、学校運営協議会を組織するため、所要の規定の整備を図

る旨を説明 

教 育 長  ご質問はありませんか。 

教 育 長  議案第２１号を承認してよろしいですか。 

（異議なしの声あり） 

教 育 長  ご異議はないと認めます。よって、本案は可決されました。 

 

   【薩摩川内市障害児就学審議会委員の委嘱について】 

教 育 長  議案２２号 薩摩川内市障害児就学審議会委員の委嘱について、説明

をお願いします。 



学校教育課長  議案書の１４ページから１７ページで審議会委員の任期が、本年４月 

２６日をもって満了することから、新たな委員を委嘱する旨を説明 

教 育 長  ご質問はありませんか。 

教 育 長  議案第２２号を承認してよろしいですか。 

（異議なしの声あり） 

教 育 長  ご異議はないと認めます。よって、本案は可決されました。 

 

【薩摩川内市伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委嘱について】 

教 育 長  議案２３号 薩摩川内市伝統的建造物群保存地区保存審議会委員の委

嘱について、説明をお願いします。 

文 化 課 長  議案書の１８ページから２１ページで、同審議会委員の任期が、本年 

４月３０日をもって満了することから、新たに委員を委嘱する旨を説 

明。 

教 育 長  ご質問はありませんか。 

教 育 長  他にご質問はありませんか。 

教 育 長  議案第２３号を承認してよろしいですか。 

（異議なしの声あり） 

教 育 長  ご異議はないと認めます。よって、本案は可決されました。 

 

教 育 長  次に５月の行事予定について、教育総務課・学校施設整備室から説明

をお願いします。 

（各課所長が資料の１２ページから１５ページで説明） 

教 育 長  行事予定について、質問はありませんか。 

教 育 長  その他で何かありませんか。 

学校施設整備室  東郷学園義務教育学校の新築工事の進捗状況について説明。現場視察

を５月１５日学校訪問のひわき幼稚園・樋脇小学校が終了した後、午

後実施したい。 

教 育 長  都合のつく委員は、ぜひ参加してください。 

教 育 長  その他何かありませんか。 

教 育 部 長  教育委員会定例会資料「甑島区域の今後の学校に関する意見交換会の 



開催について」で説明。 

教 育 長  第２次学校再編基本方針にあるとおり、生徒数の推移によっては検討

することとなっている。今回のこの意見交換会の結果によっては、上

甑中と里中学校を来年にも統廃合、再編ということになるかもしれな

い。下甑島の鹿島中学校は、４年間地元に子供がいなかったことから、

休校にしたが、その後誕生した５人の子供が中学生になり４０～５０

分かけてスクールバスで海星中学校に通学している現状があるので、

これについても再開校を含め検討しなければならない。 

委   員  市町村教育委員会連絡協議会に４名の副会長の役職があるが、今度の

総会でその１人として選任される見込みである。 

教 育 長  以上で、平成３０年第５回薩摩川内市教育委員会定例会を終了いたし

ます。ありがとうございました。 

 閉会時刻  午後３時１５分 

 

教 育 長 

 

教 育 委 員 


